

NEUVAINA A SAINT JUDE

Introduction

Jude est aussi appelé Thaddée, dans l'Évangile, pour le distinguer de Judas. Avec Simon, il appartenait sans doute à ces zélotes qui refusaient l'occupation romaine, mais le message du Christ fut pour lui la découverte de l'universalité de l'amour de Dieu.

Saint Jean nous rapporte la question de saint Jude lors de la dernière Cène : « Pourquoi te découvres-tu à nous et non pas au monde ? » (Jean 14,22). Jésus y répondra indirectement : « Si quelqu'un m'aime, il gardera mon commandement ».

Dans la liste des apôtres, Simon et Jude sont côte à côte et la tradition les fait mourir ensemble en Perse.

Cette neuvaine va nous faire cheminer, avec Jude, aux côtés de Jésus.

Prières quotidiennes

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit Je crois en Dieu

LITANIES DE SAINT JUDE (A réciter le premier jour de la neuvaine seulement).

Seigneur, ayez pitié de nous,
O Christ, ayez pitié de nous,
Seigneur, ayez pitié de nous,

Jésus Christ, écoutez-nous, Jésus Christ, exaucez-nous,

Père du Ciel qui êtes Dieu, ayez pitié de nous,
Fils, Rédempteur du monde qui êtes Dieu, ayez pitié de nous,
Saint-Esprit, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous,
Sainte Trinité, qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous,

Sainte Marie, reine des Apôtres, priez pour nous
Saint Jean-Baptiste précurseur du Messie, ...
Saint Joseph, patron de l'Eglise universelle, ...
Saint Pierre, prince des Apôtres, ...

Saint Jude, qui avez tout quitté pour suivre Jésus, ...
Saint Jude, qui avez persévéré avec Jésus au milieu des persécutions, ...
Saint Jude, qui étiez disposé à mourir pour Jésus-Christ, ...
Saint Jude, qui avez été nourri du Corps de Jésus-Christ, ...
Saint Jude, qui avez tant souffert durant la Passion de votre divin Maître, ...
Saint Jude, qui avez vu Jésus montant au ciel, priez pour nous, ...
Saint Jude, priant au Cénacle avec Marie et les autres Apôtres, ...
Saint Jude, qui avez reçu le Saint-Esprit en langue de feu, ...
Saint Jude, jeté en prison, ...
Saint Jude, délivré par un ange, ...
Saint Jude, joyeux d'avoir souffert pour Jésus-Christ, ...
Saint Jude, qui avez éclairé le monde par vos enseignements, ...
Saint Jude, qui avez opéré d'éclatants miracles, ...
Saint Jude, qui avez su demeurer en possession de votre âme par la patience, ...
Saint Jude, plein de courage dans vos combats contre le démon et le monde, ...

Saint Jude, vos paroles étaient semblables à des flèches, ...
Saint Jude, vos paroles perçaient les cœurs de ceux qui vous écoutaient, ...
Saint Jude, qui avez gagné des royaumes à Jésus-Christ, ...
Saint Jude, qui êtes maintenant et pour toujours assis à la table du Roi des rois, ...
Saint Jude, qui devez juger un jour les tribus d'Israël, ...

Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, l'Eglise de Jésus-Christ soit de plus en plus exaltée, nous vous en prions, exaucez-nous.
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les ennemis du Vicaire de Jésus-Christ soient convertis,
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les maîtres de la doctrine sacrée s'appliquent à l'enseigner dans toute sa pureté, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les âmes des vrais croyants se fortifient dans leur foi de jour en jour, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, nous recevions avec une obéissance filiale et généreuse les enseignements du Vicaire de Jésus-Christ, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les peuples qui ont reçu le don de la foi n'aient pas le malheur de le perdre, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les nations qui se sont laissé séduire reviennent au divin bercail, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, les contrées jadis évangélisées redeviennent chrétiennes, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, viennent des Apôtres aux peuples encore assis à l'ombre de la mort, ...
Seigneur, que par l'intercession de saint Jude, tous ceux qui l'invoqueront dans leurs nécessités s'en trouvent consolés et fortifiés, ...
Saint Jude, que les fidèles appellent, le Patron des causes désespérées, ne cessez pas de nous montrer que vous jouissez de ce crédit auprès de Dieu.
Priez pour nous, ô bienheureux apôtre Jude !
Afin que nous devenions dignes des promesses de Jésus-Christ.

Prions

Seigneur, vous dont la bonté et la clémence sont inépuisables, prêtez l'oreille à nos prières, et daignez faire que tous ceux qui vous honorent dans la personne de saint Jude, votre apôtre, obtiennent, en considération de ses mérites, d'être exaucés dans leurs demandes, par Jésus-Christ, Notre Seigneur et notre Dieu, qui vit et règne avec vous, dans l'unité du Saint-Esprit, pour les siècles des siècles. Amen !

Prière à l'Esprit Saint

O Saint Esprit, que ton amour immense éveille tous les cœurs meurtris par la douleur !
O Saint Esprit, que par ta volonté, les affamés de par le monde entier retrouvent le chemin de leur nourriture et qu'enfin ils puissent se rassasier de la vraie vie qui est celle que tu nous promets à tous.
O Saint Esprit, que par ta grâce, les dirigeants du monde soient un peu indulgents envers leur peuple pour qu'enfin disparaissent les haines et disputes entre les hommes. C'est avec toi que nous arriverons à Dieu le Père tout puissant ! O Saint Esprit, que par cette courte prière tu penses à tous ceux qui espèrent en toi ; aide chacun à pouvoir accepter ta volonté, et donne à chacun la force de pouvoir valider ta volonté ! Amen

PRIERE A SAINT JUDE, PATRON DES CAUSES DESESPEREES

Saint Jude, fidèle serviteur et ami de Jésus, l'Eglise vous honore et vous invoque universellement comme le patron des cas désespérés.

Priez pour moi si malheureux.

Je vous en supplie du plus profond de mon cœur, servez-vous en ma faveur, du grand privilège que vous avez d'apporter un secours visible et rapide à ceux qui vous invoquent.

Venez à mon secours et soulagez ma misère.

Obtenez-moi l'aide et la grâce du Bon Dieu dans toutes mes difficultés et en particulier

(Demandes particulières).

Faites en sorte que je sois du nombre des élus et obtienne le salut éternel. Je vous promets, ô saint Jude, de me souvenir toujours de la grande faveur que vous m'accorderez. Toujours je vous honorerai comme mon patron et mon protecteur.

En signe de reconnaissance, je ferai tout ce qui est en mon pouvoir pour développer votre dévotion et vous faire connaître comme le patron des causes désespérées. Amen !

Béni soit le Cœur Sacré de Jésus.

Béni soit le Cœur Immaculé de Marie.

Béni soit Saint Jude Thaddée de par le monde et pour l'éternité. Amen !

Un Notre Père, un Je vous salue Marie, Gloire au Père

PREMIER JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, apôtre choisi du Seigneur

Nous prenons aujourd'hui en considération deux des douze Apôtres : Simon le Cananéen et Jude Thaddée (qu'il ne faut pas confondre avec Judas Iscariote). Nous les considérons ensemble, non seulement parce que dans les listes des Douze, ils sont toujours rappelés l'un à côté de l'autre (Mt 10,4 ; Mc 3,18 ; Lc 6,15 ; Ac 1,13), mais également parce que les informations qui les concernent ne sont pas nombreuses, en dehors du fait que le Canon néo-testamentaire conserve une lettre attribuée à Jude Thaddée.

Saint Jude, vous avez été un apôtre du Seigneur. Quel grand privilège, mais aussi quelle grande mission ! Saint Jude, notre fidèle intercesseur auprès de Jésus, recueillez nos intentions spéciales suivantes, pour les présenter au Seigneur tout-puissant, Source de tout bien. Obtenez-nous un accroissement de notre foi en son amour. Que chaque jour nous trouve en union de plus en plus intime avec notre Père des cieux. Amen.

Prières quotidiennes

DEUXIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, bienheureux évangéliste

Jude Thaddée, est ainsi appelé par la tradition qui réunit deux noms différents : en effet, alors que Matthieu et Marc l'appellent simplement « Thaddée » (Mt 10,3 ; Mc 3,18), Luc l'appelle « Jude fils de Jacques » (Lc 6,16 ; Ac 1,13). Le surnom de Thaddée est d'une origine incertaine et il est expliqué soit comme provenant de l'araméen taddà, qui veut dire « poitrine » et qui signifierait donc « magnanime », soit comme l'abréviation d'un nom grec comme « Théodore, Théodote ».

Saint Jude, vous faites renaître en nos cœurs l'espoir. Vos mérites et votre vie exemplaire nous attirent maintenant les bénédictions et les grâces divines, soyez notre avocat. Conduisez-nous à Jésus et à Marie. Avec vous, bienheureux apôtre, nous rendons grâce à Dieu et le louons de tout cœur pour ses innombrables bienfaits dont nous sommes sans cesse l'objet. Amen.

Prières quotidiennes

TROISIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, fidèle intercesseur

On ne connaît que peu de choses de lui. Seul Jean signale une question qu'il posa à Jésus au cours de la Dernière Cène. Thaddée dit au Seigneur : « Seigneur, pour quelle raison vas-tu te manifester à nous, et non pas au monde ? » C'est une question de grande actualité, que nous posons nous aussi au Seigneur. Pourquoi le Ressuscité ne s'est-il pas manifesté dans toute sa gloire à ses adversaires pour montrer que le vainqueur est Dieu ? Pourquoi s'est-il manifesté seulement à ses Disciples ? La réponse de Jésus est mystérieuse et profonde. Le Seigneur dit : « Si quelqu'un m'aime, il restera fidèle à ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons chez lui, nous irons demeurer auprès de lui » (Jn 14, 22-23). Cela signifie que le Ressuscité doit être vu et perçu avec le cœur, de manière à ce que Dieu puisse demeurer en nous. Le Seigneur n'apparaît pas comme une chose. Il veut entrer dans notre vie et sa manifestation est donc une manifestation qui implique et présuppose un cœur ouvert. Ce n'est qu'ainsi que nous voyons le Ressuscité.

Prière : Saint Jude, notre fidèle intercesseur auprès de Jésus, recueillez nos intentions spéciales suivantes, pour les présenter au Seigneur tout-puissant, Source de tout bien. Obtenez-nous un accroissement de notre foi en son amour. Que chaque jour nous trouve en union de plus en plus intime avec notre Père des cieux. Amen.

Prières quotidiennes

QUATRIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, lumière pour le monde

A Jude Thaddée a été attribuée la paternité de l'une des Lettres du Nouveau Testament, qui sont appelées « catholiques » car adressées non pas à une Eglise locale déterminée, mais à un cercle très vaste de destinataires. Celle-ci est en effet adressée « aux appelés, bien-aimés de Dieu le Père et réservés pour Jésus Christ » (v. 1).

La préoccupation centrale de cet écrit est de mettre en garde les chrétiens contre tous ceux qui prennent le prétexte de la grâce de Dieu pour excuser leur débauche et pour égarer leurs autres frères avec des enseignements inacceptables, en introduisant des divisions au sein de l'Eglise « dans leurs chimères » (v. 8). C'est ainsi que Jude définit leurs doctrines et leurs idées particulières. Il les compare même aux anges déchus et, utilisant des termes forts, dit qu'ils sont partis sur le chemin de Caïn » (v. 11). En outre, il les taxe sans hésitation de « nuages sans eau emportés par le vent ; arbres de fin d'automne sans fruits, deux fois morts, déracinés ; flots sauvages de la mer, crachant l'écume de leur propre honte ; astres errants, pour lesquels est réservée à jamais l'obscurité des ténèbres » (v. 12-13).

Prière : Saint Jude, vous faites renaître en nos cœurs l'espoir. Vos mérites et votre vie exemplaire nous attirent maintenant les bénédictions et les grâces divines, soyez notre avocat. Conduisez-nous à Jésus et à Marie. Avec vous, bienheureux apôtre, nous rendons grâce à Dieu et le louons de tout cœur pour ses innombrables bienfaits dont nous sommes sans cesse l'objet. Amen.

Prières quotidiennes

Cinquième jour de la neuvaine : Saint Jude Thaddée, aux paroles comme des flèches

Aujourd'hui, nous ne sommes peut-être plus habitués à utiliser un langage aussi polémique, qui nous dit cependant quelque chose d'important. Au milieu de toutes les tentations qui existent, avec tous les courants de la vie moderne, nous devons conserver l'identité de notre foi. Certes, la voie de l'indulgence et du dialogue, que le Concile Vatican II a entreprise avec succès, doit assurément être poursuivie avec une ferme constance. Mais cette voie du dialogue, si nécessaire, ne doit pas faire

oublier le devoir de repenser et de souligner toujours avec tout autant de force les lignes maîtresses et incontournables de notre identité chrétienne.

Prière : Saint Jude, notre fidèle intercesseur auprès de Jésus, recueillez nos intentions spéciales suivantes, pour les présenter au Seigneur tout-puissant, Source de tout bien. Obtenez-nous un accroissement de notre foi en son amour. Que chaque jour nous trouve en union de plus en plus intime avec notre Père des cieux. Amen.

Prières quotidiennes

SIXIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, modèle de foi

D'autre part, il faut bien garder à l'esprit que notre identité demande la force, la clarté et le courage face aux contradictions du monde dans lequel nous vivons. C'est pourquoi le texte de la lettre se poursuit ainsi : « Mais vous, mes bien-aimés, – il s'adresse à nous tous – que votre foi très sainte soit le fondement de la construction que vous êtes vous-mêmes. Priez dans l'Esprit Saint, maintenez-vous dans l'amour de Dieu, attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus Christ en vue de la vie éternelle. Ceux qui sont hésitants, prenez-les en pitié... » (v. 20-22).

Prière : Saint Jude, vous faites renaître en nos cœurs l'espoir. Vos mérites et votre vie exemplaire nous attirent maintenant les bénédictions et les grâces divines, soyez notre avocat. Conduisez-nous à Jésus et à Marie. Avec vous, bienheureux apôtre, nous rendons grâce à Dieu et le louons de tout cœur pour ses innombrables bienfaits dont nous sommes sans cesse l'objet. Amen.

Prières quotidiennes.

SEPTIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, puissante voix du Christ

La Lettre se conclut sur ces très belles paroles : « Gloire à Dieu, qui a le pouvoir de vous préserver de la chute et de vous rendre irréprochables et pleins d'allégresse, pour comparaître devant sa gloire : au Dieu unique, notre Sauveur, par notre Seigneur Jésus Christ, gloire, majesté, force et puissance, avant tous les siècles, maintenant et pour tous les siècles. Amen » (v. 24-25).

Prière : Saint Jude, notre fidèle intercesseur auprès de Jésus, recueillez nos intentions spéciales suivantes, pour les présenter au Seigneur tout-puissant, Source de tout bien. Obtenez-nous un accroissement de notre foi en son amour. Que chaque jour nous trouve en union de plus en plus intime avec notre Père des cieux. Amen.

Prières quotidiennes

HUITIEME JOUR DE LA NEUVAINES : Saint Jude Thaddée, témoin fort et serein

On voit bien que l'auteur de ces lignes vit en plénitude sa propre foi, à laquelle appartiennent de grandes réalités telles que l'intégrité morale et la joie, la confiance et, enfin, la louange. Le tout n'étant motivé que par la bonté de notre unique Dieu et par la miséricorde de notre Seigneur Jésus Christ.

C'est pourquoi Jude Thaddée, doit nous aider à redécouvrir toujours à nouveau et à vivre inlassablement la beauté de la foi chrétienne, en sachant en donner un témoignage à la fois fort et serein. Catéchèse de Benoît XVI du 11 octobre 2006

Prière : Saint Jude, vous faites renaître en nos cœurs l'espoir. Vos mérites et votre vie exemplaire nous attirent maintenant les bénédictions et les grâces divines, soyez notre avocat. Conduisez-nous à Jésus et à Marie. Avec vous, bienheureux apôtre, nous rendons grâce à Dieu et le louons de tout cœur pour ses innombrables bienfaits dont nous sommes sans cesse l'objet. Amen.

Prières quotidiennes

NEUVIEME JOUR DE LA NEUVAINE : Saint Jude Thaddée, missionnaire avec saint Simon

Les deux apôtres, Simon et Jude, ont leur fête le même jour parce qu'ils ont travaillé ensemble à la conversion des Gentils. Saint Simon, qui était originaire de Cana, où Jésus changea l'eau en vin, reçut le surnom de Cananéen, pour le distinguer de Simon-Pierre, chef des Apôtres.

Saint Jude était frère de saint Jacques le Mineur. Avant son élévation au ministère évangélique, il était agriculteur.

Saint Simon prêcha d'abord en Egypte, en Mauritanie, en Libye. Saint Jude, après avoir prêché en Afrique avec beaucoup de succès, revint en Orient et annonça l'Évangile dans la Judée, la Samarie, la Syrie et la Mésopotamie.

Les choses extraordinaires que Dieu opéra par leurs mains les firent traiter avec respect par le roi de ce pays, qui leur laissa la liberté de prêcher leur doctrine si sainte et si nouvelle. Un fait vint ajouter à leur prestige : deux tigres, échappés de leur cage, étaient la terreur du pays. Au nom de Jésus-Christ, les Apôtres commandèrent à ces bêtes féroces de les suivre, et ils les emmenèrent dans leur maison. Le roi, toute sa cour et plus de soixante mille Perses se firent chrétiens. Des églises s'élevèrent sur les ruines des temples des idoles ; le triomphe du Christ était complet.

En compagnie de l'Apôtre Simon, il évangélisa la Perse, où il fut martyrisé et tué à coup de massue. Saint Jude est souvent représenté tenant une massue dans sa main. Ce n'est pas un bâton de marche, mais l'instrument de son supplice. Il est reconnu comme étant le saint de l'espoir, puisque c'était un être bon.

C'est le patron des causes désespérées, des causes perdues, celui qui continue quand plus rien ne retient, à part l'espoir et la foi d'aller au bout de ces espoirs.

Prière : Saint Jude, priez pour nous, surtout quand nous sommes englués dans les difficultés. Venez à notre secours, saint apôtre de Dieu ! Nous avons confiance en la force de votre intercession. Amen.

Prières quotidiennes